校長室だより No 2 4

2019年2月14日

柏市立酒井根東小学校

http://www.sakainee-e.kashiwa.ed.jp/

校長 梅 津 健 志

「来年度準備に取り組み中・・・」

学校では今年のまとめと来年に向けた準備を行っています。

新しい学習指導要領の実施に向けて、今までの方法から大きく変えることも出てきます。3月に向けて皆様にも説明をしていきますので、よろしくお願いいたします。

まず、来年度に向けて、今年度「子供たちによりよい授業を」と取り組んできたものから、効果が確認でき、来年に向けて充実を図りたいものがあります。

一つ目は、外国語活動です。麗澤大学の学生とモジュールを使った時間割を組むことで、週に4回の英語の時間を作ったこと。授業の最初に「Today's Goal」を設定し、子供たちと確認して、それについての振り返りを毎時間行ったこと。さらに昨年度から学期に一回程度行ってきた留学生との交流会で英語で話すことを学習のゴールに設定していること。英語に触れる機会が多く、具体的に使う場面が設定されることによって、英語を学ぶためのよい指導計画にさらに充実させていきます。

二つ目は、ホワイトボードを使い、考えを表現できるようにしたことにより、学習中に正解が出るのを黙って待つのではなく、自分から考える姿勢に結び付いていることです。私も1年生の授業に入り、漢字の学習で使いましたが、書いたものを元にして、お互いの交流が生まれ楽しい授業になりました。

その他にも、図書館を朝開館して自由閲覧できるようにしたこと、持久走大会を防 災公園に移したこと、算数の学習で、考える題材を教科書の課題から、物語のお話や 子供たちの身近な話題を課題として示したことなど、今年一年間の取り組みから次年 度に活かし、全クラスで取り組んでいくものを、先生たちが検討しています。

その中で、今年大きく変更したものの一つとして、PTA学級委員の仕事内容を変更し、学習ボランティアのコーディネートをお願いしたことがあげられます。

こちらも、今までボランティアに入っていただいていなかった学習に大人の力が入ることにより、大きな成果となっています。課題として「事前に予定がわかればもっと協力できる」といった声が多くあります。

そこで、本日第一弾として来年度の年間計画案を家庭数で配付します。

運動会が例年よりも1週間あとになっていること、林間学校(那須高原)や修学旅行の予定は9月と10月になっていることなど、ほぼ決定している計画をお配りしました。(ほぼ決定ですが、今後変更するものも含まれています)

今後,各学年の校外学習の日程,生活科や総合的な学習で地域に出かける日程など,今まで直前まで決まらなかった日程も3月18日までには確定し、今年度末までには保護者や地域の皆様にお知らせできるようにします。

これも「2020年から教育が変わります!」と言われることへの対応です。学習計画、年間計画を公表して、それに沿って実施する。そうすることによって保護者や地域の方々が学習支援等に参加しやすくなり、「社会に開かれた教育課程」が実現して、子どもの学びを中心に人のつながりができ、地域の様々なことにも良い影響につながって欲しいと考えています。今後は、年間通した学校支援ボランティアについても募集をして参ります。よろしくお願いいたします。